

Semantische Analyse

- Warum semantische Analyse oder Bedeutungsanalyse?
- Die Bedeutung von Begriffen ist in der Regel **nicht eindeutig**.
- Begriffe umfassen verschiedene **Bedeutungsdimensionen**.
- Ziel der Bedeutungsanalyse ist es, die für die Untersuchung relevanten Bedeutungsdimensionen **herauszuarbeiten**.

Das Vorgehen bei der Bedeutungsanalyse:

- a) Auch bei vermeintlich eindeutigen Begriffen: verständigen Sie sich darüber, was Sie mit dem Begriff meinen. Halten Sie das Ergebnis fest.
- b) Recherchieren Sie, welche Bedeutungsdimensionen die Begriffe enthalten können (Handbücher, Lexika etc.). Hierbei kommt es nicht auf Quantität an (v.a. sollte nicht „seitenweise“ aus dem Internet kopiert werden).
- c) Diskutieren Sie, welche Bedeutungsdimensionen für Ihre Untersuchung angemessen und sinnvoll sind. Begründen Sie!

Die vier Schritte

- Alltagsverständnis
- Allgemeine Nachschlagewerke
- Spezielle Literatur
- Auswahl der Bedeutungsdimensionen und Begründung in Hinblick auf den Zweck der Untersuchung und das Erkenntnisinteresse.